

NOVEDADES DE INVESTIGACIÓN

Doctorado en Economía de la Innovación: comenzó a dictarse el primer doctorado de la EEyN



Luego de un trabajo de más de dos años desde que se armó el proyecto hasta su lanzamiento, el 18 de agosto dio inicio el Doctorado en Economía de la Innovación, dirigido por Valeria Arza (CONICET-CENIT-EEyN) y con la coordinación académica de Lilia Stubrin (CONICET-CENIT-EEyN).

Del acto participaron autoridades de la UNSAM, de la EEyN, del CENIT, investigadores, docentes y estudiantes del Doctorado, a quienes se les dio la bienvenida.

[Ver nota completa](#)

Agenda

SIDI 2022: la séptima edición se da en el marco del lanzamiento de dos doctorados de la EEyN



La Semana de la Investigación, el Desarrollo y la Innovación, que la EEyN organiza desde hace siete años, coincide esta vez con el inicio de los dos primeros doctorados de la Escuela: el de Economía de la Innovación y el de Ciencias Económicas, lo que potencia el vínculo entre la investigación y la formación de más alto nivel.

Será en formato virtual con paneles de investigación, mesas de diálogo y pósters virtuales, con la participación de investigadores de Argentina y del exterior.

5 al 9 de septiembre
a las 10 y a las 15 horas
Modalidad virtual

[Formulario de Inscripción](#) - [Programa online](#)

Actividades en la EEyN: Seminarios y diálogos



Seminario de Investigación Matías Fuentes disertó sobre Economía Teórica

El jueves 25 de agosto se llevó a cabo en el Auditorio de la EEyN el Seminario: *Continuidad de los cuasi-equilibrios de las economías Pettis y Gelfand* a cargo de Matías Fuentes, coordinador del Centro de Investigaciones en Economía Teórica y Matemática Aplicada de la EEyN (CIETYMA) y profesor del Departamento de Economía Cuantitativa (Sección Matemática) de la Universidad Autónoma de Madrid.

[Ver nota.](#)



Ciclo Experticias en el Volta Participación en Ciencia y Tecnología

El jueves 18 de agosto tuvo lugar el tercer seminario abierto del ciclo "Experticias, activismos y políticas públicas. Participación en Ciencia y Tecnología. ¿Quiénes y cómo participan?". Lucía Romero y Gabriela Bortz presentaron las lecturas y coordinaron la discusión. El ciclo es parte del proyecto PICT "Nuevas agendas políticas en salud, ambiente y alimentación en Argentina: experticias, activismos, participación y políticas informadas en evidencia", a cargo de Romero, Bortz y Mariana Di Bello (IESCT-UNQ) y Florencia Arancibia (CENIT-EEyN-UNSAM).

El próximo seminario del ciclo estará a cargo de Arancibia y Tamara Perelmutter (IEALC-FSOC-UBA). Será el jueves 19 de septiembre a las 17 en la Sede Volta de la EEyN, Av. Roque Sáenz Peña 832, piso 7.

Actividades de investigadores

Análisis de la industria en San Martín por el CERE

Adrián Gutiérrez Cabello, coordinador del CERE-EEyN, y Agustina Ciancio, becaria doctoral del CERE-EEyN, expusieron sobre la coyuntura socio-económica de San Martín en la Liga de Comercio e Industria de San Martín, el 1 de agosto. Además, Gutiérrez Cabello realizó una presentación sobre la situación de la industria de San Martín en la presentación del centro PyME-EEyN, el 18 de agosto, que se desarrolló en el campus Miguelete de la UNSAM.

Martín Obaya, coordinador de curso internacional sobre litio

Martín Obaya, director de CENIT-EEyN, coordinó la primera versión del curso virtual "Litio, un recurso estratégico. Gobernanza, redes globales de producción y sostenibilidad", organizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe de las Naciones Unidas. Participaron 50 funcionarios de Argentina, Bolivia, Chile y México.

Julieta Arancio en el MIT

El 19 de agosto, Julieta Arancio, investigadora asociada a CENIT-EEyN, presentó "Bringing Open Source to the Global Lab Bench", su trabajo sobre hardware científico abierto, en la jornada Open Metrology del Massachusetts Institute of Technology (MIT), en el marco de la jornada Open Metrology.

CoAct: ciencia abierta para el Riachuelo

El equipo de CoAct Justicia Ambiental, con integrantes de CENIT-EEyN y de la Fundación Ambiente y Recursos Naturales (FARN), presentó la plataforma "Qué Pasa Riachuelo" en el Festival de Corredores Bioculturales Cuenca Matanza Riachuelo, organizado por Humedales sin Fronteras en la Reserva Natural Provincial Santa Catalina, Lomas de Zamora.

[Más información](#)

Laura Chierchie: doctorado y estudios post-doctorales en CENIT

El 10 de agosto, Laura Chierchie defendió la tesis doctoral "Procesos participativos y tecnologías abiertas en la agricultura familiar. El aporte del diseño industrial para fortalecer los procesos de innovación". La tesis, que fue calificada con Distinguido, pone en foco las prácticas abiertas y el nuevo y amplio rol que el diseñador puede tener frente al usuario, la industria y la tecnología aplicada a problemas de la agricultura familiar. Chierchie, ahora Doctora de la Universidad de Buenos Aires, Área de Ingeniería, trabaja en el Centro de Investigaciones para la Transformación junto a Mariano Fressoli, su director de beca CONICET. Gracias a otra beca CONICET, también dirigida por Fressoli, está iniciando una investigación de post-doctorado: "¿Una automatización alternativa? Diseño de tecnologías alternativas y abiertas en Argentina para resolver los desafíos globales del siglo XXI".

Convocatorias

Programa de la UNSAM para publicar libros

El Vicerrectorado de la UNSAM realiza una convocatoria para presentar propuestas para la publicación de libros de investigación. Los ganadores tendrán un plazo de entrega del manuscrito de **10 meses** desde la publicación de los resultados. Al menos **un/a autor/a** debe ser docente investigador/a con lugar de trabajo UNSAM.

Fecha de cierre: 16 de septiembre de 2022 | [+Info](#)

Publicaciones

Mariela Golik publicó en la revista Management Research

La investigadora de la EEyN y especialista en gestión del talento Mariela Golik publicó, junto con su colega María Rita Blanco, el artículo "Talent identification strategy in Latin American multinationals: perceptions for corporate actors" en la revista Management Research.

[Leer artículo](#)

Mejoras en la calidad nutricional del Programa de Alimentación Escolar en la Provincia de Buenos Aires

Joaquín Tomé, coordinador del CEEU-EEyN, junto a un equipo de colegas, publicó un estudio sobre la calidad nutricional del Programa de Alimentación Escolar de la Provincia de Buenos Aires en la Revista Journal of School Health.

[Leer artículo](#)

Trabajo juvenil en Argentina

Federico Favata (CIMaD-EEyN-UNSAM) junto a Julian Leone (UBA) y Jorge Lo Cascio (UBA) publicaron en la Revistal del CESLA (Universidad de Varsovia) un trabajo titulado *Youth employment in Argentina (2004-2020): First effect of the pandemic*.

[Leer artículo](#)

En los medios

Guido Zack (coordinador del CIMaD-EEyN) publicó el artículo "Talent identification strategy in Latin American multinationals: perceptions for corporate actors" en la revista Management Research. Además, fue entrevistado en el programa de radio "¿Cómo la ves?" de Futurock: y consultado por El Cronista sobre [Segmentación y quita de subsidios: ¿más inflación o menos consumo?](#)

Florencia Fares (CIMaD-EEyN) fue consultada por Infobae sobre [La economía que viene: cuál será el impacto de la suba de las tarifas y de una mayor devaluación en la inflación de este año](#)

Yazmin Abraham y Ricardo Cortes (CideTur-EEyN) fueron entrevistados sobre "Tesoros Abrahámicos" en el AMBA en el radio de la SPU en Tecnópolis <https://youtu.be/hQhJaQqGioE>

Comunes colaborativos, serie audiovisual con Mariano Fressoli en Campus Pulsar

Campus Pulsar, la plataforma audiovisual de contenidos educativos de la Agencia i+D+i, estrenó la serie "Comunes colaborativos", escrita por Mariano Fressoli y conducida por Fressoli y Marcela Basch (CENIT-EEyN). El trabajo explora las potencialidades de compartir conocimiento y hacer colectivamente. [Puede verse aquí.](#)

Dossier de Recursos Naturales y Desarrollo en revista Anfibia
La revista Anfibia publicó un dossier con cuatro ensayos sobre Recursos Naturales y Desarrollo basados en las relatorias del ciclo de seminarios homónimo, organizado por CENIT-EEyN junto a Fundar y CIECTI. Estos son los títulos: "[Propuestas para recalcular la actividad minera](#)", por Martín Obaya (CENIT) y Carlos Freytes (Fundar); "[Transición energética para ver y tocar](#)", por Carlos Aggio (CIECTI); "[Mucho más que soja: imaginar el campo del futuro](#)", por Lilia Stubrin (CENIT) y Juan O'Farrell (Fundar); y "[Bioeconomía: biología, innovación y ambiente](#)", por Leonardo Zanazzi (CIECTI).

Conocemos a:



Martín Rodríguez – Nuevo Becario CideTur

Carlos Martín Rodríguez Buscia es profesor de Historia por la Universidad Nacional de Tucumán. Es Becario Doctoral de CONICET con lugar de trabajo en el Centro de investigación y desarrollo del Turismo de la Escuela de Economía y Negocios de la UNSAM. Cursa la Maestría en Historia de la Universidad Nacional de Mar del Plata y el Doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires. Sus temas de investigación se asocian al turismo, el patrimonio y los procesos de territorialización del noroeste argentino desde una perspectiva histórica a lo largo del siglo XX.

[Leer entrevista](#)

Producción: Secretaría de Investigación + Comunicación EEyN-UNSAM
Suscripción: inveeyn@unsam.edu.ar